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2014-15 年度 RI 社長

國際扶輪台灣總會理事長 PDG Knife、親愛的扶

輪社友及寶眷們：

感謝國際扶輪台灣總會舉辦這場盛會，

很 高 興 見 到 大 家， 回 家 的 感 覺 真 好！ 我 和

Corinna，不僅要感謝大家今天的出席，更要感

謝您們一直以來的支持和鼓勵，促使我有機會

當選 2014-15 年度國際扶輪總社社長，和我們

同心協力一起光耀扶輪，幫助我們這一年來順

利地完成許多不可能的任務！僅將所有的成果

及榮耀和所有的台灣扶輪社友們一同分享！在此，誠摯地向各位致上

最高的敬意和謝意！

能夠成為扶輪歷史 110 年來第一位華人國際扶輪總社社長，我和

Corinna 感到無比的光榮，面對這項史無前例的重大任務和挑戰，我們

非常珍惜這個機會，不斷提醒自己一定要全力以赴，不要辜負眾望。

我們不再只是個人的超我服務，帶領全球 123 萬扶輪社友一同投入全

球的扶輪服務是我們的責任和使命。 

我的願景是希望藉由分享我們的扶輪服務，強化我們的扶輪社，

如果每個扶輪人都點燃一根蠟燭，就能夠讓扶輪的光在我們的社區發

光發亮來「光耀扶輪」，光耀全世界。同時，我也立定志向，在 2014-

15 社長任內為台灣扶輪盡最大的努力，能讓華人在扶輪歷史上留名，

如今已有豐碩的成果，感到非常的欣慰！

黃其光 / Gary
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1. 台灣社友增加 14,000 人。台灣 2013 年有 23,000 位社友，如今已

成長為 35,000 人。在巴西聖保羅年會，D3460 和 D3470 分別獲頒

2014-15 年度全世界社員發展人數最多的地區的第一名和第二台，

是莫大的殊榮！我的信念是團結就是力量，我們要增加新社員並留

住原有社員，因為社友愈多，服務的機會就愈多，扶輪服務的影響

力就愈大，因此增加社員永遠是現任社友責無旁貸的任務。

2. 將中文成為國際扶輪的正式語言。在台灣社友的努力及積極爭取之

下，2014 年 10 月國際扶輪理事會全數理事通過中文成為正式語言

之一，肯定台灣社員成長的成果，以及長期以來對國際扶輪和扶輪

基金的貢獻。

3. 在中國大陸核准成立新社。目前已成立 7 個社（北京社、上海社、

成都社、上海 Fresh Start 社、上海浦西社、上海浦東社、蘇州社）和

5 個臨時社（崑山社、大連社、北京東區社、南寧社、廣州社），及

8 個扶少團和 4 個扶青團。台灣社友赴中國大陸時，歡迎前往補出席，

也歡迎介紹新社友加入。

4. 在其他國家成立華語扶輪社。目前已有 8 個社（紐西蘭、紐約中國

城、洛杉磯華人社、孟加拉華語社、奧蘭多龍舟社、巴西聖保羅台

灣社、上海浦西社、緬甸華語社）。華人的力量無遠弗屆。

5. 鼓勵台灣社友捐款成為全球第一。統計至 2015.05.20 止，台灣社友

的總捐款達 832 萬美元，以 3.5 萬名社友的國家而在全球排名第 4，

實屬難得，僅次於美國 (33 萬名社友 )，韓國 (5.7 萬名社友 )，日本

(8.7 萬名社友 )。台灣向來有著樂善好施的美名，捐款藉由國際扶輪

基金委員會的援助計劃傳送到全球各地，讓扶輪帶來希望！
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6. 將「這是咱的扶輪社」歌曲推廣到全球。感謝詞曲家黃建銘老師、

發起人圓環社和台灣社友們的慷慨捐款贊助，總共製作了 56,500 片

發送到全世界，讓全球 123 萬名社友有機會聽到並開口唱台語歌曲，

我們不但將中文，也將台語推向全世界，為台灣建造國際友誼的橋

樑。

7. 争爭取 2021-22 世界年會在台灣舉辦。國際扶輪已於今年 5 月份理事

會通過 2021 世界年會在台北舉行，恭喜台灣從四個爭取國之中脫穎

而出，感謝籌備委員會一年多來的辛苦策劃。繼 1994 年世界年會在

台北之後，這將是對台灣又一次的大型國際會議的考驗，政府和民

間要群策群力，讓全台灣的國民看見國際扶輪，讓國外扶輪社友看

見台灣！ 

這幾年來，許多台灣的扶輪領導人致力於鼓勵大家參與各種國

際會議、研習會和募款等，台灣不斷在國際場合出現，扶輪人把台灣

帶向國際，使得國際友人認識台灣，支持台灣，對台灣來說，這是可

喜可賀的！我還有一個志願，就是希望有更多優秀的社友能夠從台灣

走出去，躍上國際扶輪的服務舞台，現在已經有了 RI 前理事謝三連

Jackson 和新上任的 RI 理事林修銘 Frederick。過去，我們由於扶輪前輩

們的指導和提拔，能夠有今天服務國際的能力，希望我們的經驗也能

夠一直傳承，台灣扶輪的新世代人才濟濟，指日可待，加油！

自從 2012 年 10 月獲選為國際扶輪總社社長提名人，至今三年來，

我總共走訪了一百多個國家，遍及全球。2014-15 年度，更是馬不停

蹄，一年 365 天停留在台灣的時間只有 28 天。對我和 Corinna 來說，

全部的旅程都是難能可貴的經驗。我們看到了世界的需要，尤其是貧

困的國家和地區，在當地，我們盡力做我們所能做的，反省我們能做

卻又做得不夠的是什麼，也努力思考我們還能做什麼。我們深刻地體
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會到扶輪力量正在幫助世界，很榮幸能夠代表國際扶輪傳遞扶輪服務

的使命，將扶輪的光帶到需要的角落，我們以身為扶輪人為榮，這不

是我和 Corinna 個人的成績，而是全體台灣扶輪社友和寶眷的成就！

接下來，要和大家分享我們在世界各地參加扶輪活動的相片。

一、出席世界各地的扶輪社會議時，會場飄揚著中華民國國旗，播放

中華民國國歌，因而讓更多國外友人認識台灣。

RI 芝加哥總部辦公室 ROC 國旗

 2014.01 聖地牙哥研習會

2014.01 聖地牙哥研習會

2013.12 在印度 ROC 國旗
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2014.06 雪梨年會

2014.08.03 在華盛頓 ROC 國旗
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2014.08.22 在菲律賓 ROC 國旗

2014.12.26 在泰國 ROC 國旗

 2014.11.28 在以色列 ROC 國旗

 2015.02.02 緬甸
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2015.04 在奧地利國旗

2015.06 .06 在巴西年會 ROC 國旗

2015.03 在厄瓜多 ROC 國旗
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二、以台灣人身份代表國際扶輪，獲得各國元首接見，實質的國民外

交。

2013.12.19 尼泊爾總統

2014.08.21 菲律賓副總統
Mr. Jejomar Binay

2014.03.29 印度總統

2014.11.20 馬來西亞總理 Mr. Najib Abdul Razak

2014.10 秘魯副總統 Ms. Marisol 
Espinoza Gruz，同時是位資深扶
輪社友。 2014.12.22 新加坡總統 Mr. Tony Tan

(photo credit：Rotary International)

(photo credit：Rotary International)
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2015.04.29 科索沃共和國總理 Isa Mustafa  

2015.05.18 蒙古總理 Tsakhia Elbegdorj

2015.05 肯亞總統 Uhuru Kenyatta

2015.03 烏拉圭副總統 Raúl Fernando Sendic 2015.04 法國參議院議長 Gérard Larcher，同時也
是總理代理人。



19

三、拜訪宗教領袖，傳達國際扶輪為世界和平而努力。

四、出席國際會議

2014.07.04 頒贈國際扶輪「最高榮譽獎」給
慈濟證嚴上人，成為百年來華人圈第一位
獲獎人。

2014.11.12 頒贈國際扶輪「最高榮譽獎」給教
宗方濟各 Pope Francis

2014.01 聖地牙哥研習會 2014.06 雪梨年會
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2015.01 聖地牙哥研習會

2015.06 巴西年會

(photo credit：Rotary International)
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五、出席各地區舉辦的扶輪日，以各式各樣的活動，向社區大眾介紹

扶輪所做的事，強化扶輪社友和社區居民的關係，提高扶輪在社

區的形象。

↑ 2014.07.05 D3480 在中正紀念堂舉行扶輪日。3480 扶輪日更榮
獲全世界扶輪日影片評比的第二名，恭喜！

→ 2014.08 在費城受邀擔任美國職棒大聯盟開球者，費城人隊
響應 Rotary Strike-Out Hunger Night 活動，捐款協助扶輪社的
End Polio 計畫。

2014.08.17 D3490 在新北市政府廣場舉行扶輪日，號召社友 1 萬小時為新北市提供義工服務。
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2014.08.22 馬尼拉 D3830 扶輪日，為 450 多
位新社友舉行授證，菲律賓副總統 Jejomar 
Binay( 也是社友 ) 蒞臨現場祝賀。

2014.09.28 韓國 D3661 釜山扶輪日演唱會，邀請 3 千多名社區
居民參加。

 2014.10.16 土耳其扶輪日。  2014.11.01 為慶祝國際扶輪社與聯合國第 69 年的
合作夥伴關係，於聯合國總部大樓舉辦 Rotary 
UN Day，在 UN 扶輪日演講及白宮演講。

2014.08.30 台灣七個地區聯合捐助 2,500 萬，
在 D3510 扶輪日捐贈給高雄市政府幫助高雄
氣爆災害重建。

2014.10.13 保 佳 利 亞 D2482
扶輪日，競速甩尾賽表演。
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2014.12.03 孟加拉扶輪日 2014.12.15 斯里蘭卡扶輪日，和 RIPE Ravi 參加騎
鐵馬活動，慶祝小兒麻痺症已在斯里蘭卡根絕。

 2014.12 印度 D3230 5 萬多名當地居民排列出了全世界最大的人類旗幟，創下世界金氏紀錄，
同時象徵著小兒麻痺在印度已被根絕。

2014.12.26 泰國扶輪日，提供免費健診服務、牙
齒檢查、免費剪髮。

2015.02.28 智 利 D4320、4340、4355 聯 合 扶
輪日 

(photo credit：Rotary International)
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2015.03.08 烏拉圭扶輪日，參觀 Rodo Park 孔子塑像。

2015.03.13 加拿大 D6330 扶輪日及 RC London 
Canada 成立 100 年週年慶

2015.04 科索沃共和國扶輪日

2015.04.04 法 國 D1780 扶 輪 日， 在 UNESCO
舉行「與扶輪及聯合國教科文組織共創和
平」國際會議，並發表演講。
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六、出席各地區重大活動

2013.06.30 台灣樹林社慶祝寶眷入社百分
百紀念典禮

2014.06.15 光耀扶輪台灣萬人誓師大會

2014.06.19 埃及開羅，飲水高峰會議 2014.07.27 加拿大多倫多，國際扶輪青年世界
大會，台灣扶青團贏得 2017 國際扶青團世界
大會主辦權

2014.01.26 第四屆台日親善大會在台北舉行

(photo credit：Rotary International)

(photo credit：Rotary International)
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2014.08.03 美國華盛頓，RYLA 北美會議

2014.09.20 China Rotary Conference 在北京舉行

2014.10 台灣七個地區聯合舉辦單車環島募款 200 萬美元，響應根除小兒麻痺計畫。

2014.09.17 台灣扶輪玉山長城交流委員會至中國
金山嶺長城訪問，捐善款植樹綠化長城、保護
世界遺產。

2014.09.28 韓國孔子誕辰慶
祝活動 (photo credit：Rotary International)
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2014.11.21 馬來西亞沙巴，Zone 6B, 7A, 
10B Rotary Institute

2014.12.24 台北及美社，中和及安社聯合創社授證典禮，108 位新社友。

2015.01.01 美國加州，扶輪花車主
題是透過潔淨ú的水改變生命。

↓ 2015.02.06 尼泊爾，南亞和平會議

2014.12 斯里蘭卡，關於水源保護區，百萬植樹
計劃 (photo credit：Rotary International)

(photo credit：Rotary International)
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2015.03.13 在美國 D6980 Orlando 植
樹， 扶 輪 創 辦 人 Paul Harris 百 年
前也曾在此地植樹，且 Orlando 和
台灣台南市是姐妹市。

→ 2015.05.16 蒙古慶祝扶輪社成立
     20 週年

2015.05.21 上海浦西社創社授證典禮，是中國成立的第 7 個社，第一個華語社。

2015.04.29 阿爾巴尼亞首都地拉那扶輪社創社授證
典禮
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七、各地區捐助計劃和成果

2014.06 埃及 D2451 Happy Village Project，幫助
Fayoum 7000 多位村民。

2014.11 德國柏林一所幫助孩童學習的安親
學校。

2014.11 摩洛哥扶輪社協助村民建造了水槽系
統，讓村民能夠使用乾淨的水。

2015.01.10 美國 D6800 田納西州 Memphis Rotary 
Club 所主導的食物計畫。

← 2015.02.02 在緬甸，由台灣 D3500 捐助淨水
     設備與技術。

2014.11.20 馬來西亞 D3300 Rotary Kasih Project，為
貧困學童提供技能訓練、教育與營養食物 

2014.08.16 香港九龍扶康會，專門為弱能
或殘疾人士提供發揮專長的機會。
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2015.02.06 在尼泊爾，扶輪醫院奠基典禮。 2015.03 加拿大柏林頓扶輪社的服務計畫。 

2015.03 墨西哥 D4130，為弱勢團體與兒童提供免費行動醫療護理服務的愛心計劃。 

2015.05 葡萄牙 D1960 身障兒童捐助計劃。
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八、接受個人榮譽

2014.05.16 台北科技大學名譽管理
博士

2014.12.08 印度 IIS University 榮譽社會科學社
區服務博士

2014.12.20 美國 Eastern Michigan University
榮譽管理博士

2014.08.18 信望愛保險終身貢獻獎

2015.01.12 第 二 度 獲 頒 美 國 San Antonio
名譽市長

2015.05.04 葡萄牙 Lusofona University 榮譽博士 2015.03 阿根廷 Mendoza City 榮譽市長

2015.03.02 阿根廷布宜諾斯艾利斯市議會副
議長 Cristián Ritondo 頒贈代表市議會最高
榮譽之勳章

(photo credit：Rotary International)

(photo credit：Rotary International)
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我在今年六月六日巴西聖保羅世界年會開幕典禮時，向來自全世

界的一萬五千多名社友正式宣布，今年度到五月底，依據 RI 的統計，

全球社友淨成長 47,884 名，超過 4 萬名，是二十年來 RI 最好的成績，

同時，扶輪基金的總捐款已超過 2 億 2 千萬美金，已超過去年 1 千 2

百萬美金，也是破記錄的好成績。在此特別與所有台灣的社友們報告

及分享，謝謝大家的共同努力，創造了歷史的佳績。台灣將會在扶輪

的歷史上留名。您們太可愛了，謝謝您們，恭喜大家！　　

在此利用這個機會，我要感謝我的家人，他們一一加入扶輪社，

從眷屬成為正式社友，表示對扶輪的肯定，就是對我最大的支持。尤

其是我的太太 Corinna，她辛苦地陪著我走訪世界各地，出門在外，她

是我的最佳 aide。我還要感謝高齡 97 歲的母親，她不畏千里迢迢，去

年出席雪梨年會，今年出席聖保羅年會，母親就是我們一直提倡「扶

輪家庭」的最好見證。

最後，讓我們一起用「這是咱的扶輪社」來互相勉勵，讓我們繼

續宣揚扶輪，服務人群，每個扶輪人都「成為獻給世界的禮物 Be a gift 

to the world」，為世界和平盡一份心力，我相信只要我們秉持扶輪四大

宗旨，身體力行，貫徹扶輪，以服務促進和平，讓世界變得更美好、

更安全、更健康！

感謝天 感謝地　感謝大家 

用真情　甲鼓勵　將阮栽培

愛珍惜每一個付出的機會

人生難得有緣來做伙

這是咱的扶輪社　什麼人才攏置遮

為著理想活出新的生命

這是咱的扶輪社　什麼困難攏毋驚

扶輪這條路咱用心做陣行

敬祝 萬事如意！身體健康！

國際扶輪總社社長 (2014-15)

黃 其 光
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親愛的扶輪社友：

你好！這句中文相當於英文問好的“How are you?”，請跟我一

起說：「你好！」

很好。請給自己響亮的鼓掌。

各位扶輪社友，我很榮幸能來到這裡。我太太姚世蕾 Corinna 和

我想要謝謝各位，也很期待能在 2014-15 扶輪年度為全世界的扶輪社

員服務！

我很開心看到大家在此共聚一堂！感謝各位大老遠來到雪梨。

我們能以扶輪家庭的身分在此共聚一堂，這點很重要。這些日子，

我們可以用電子郵件或用 FaceTime 軟體打視訊電話，可是什麼都比

不上親自與他人面對面相會。

認識彼此，建立跨國及跨文化的關係，這很重要。這就是扶輪的

重點所在。這就是朗．伯騰社長在參與扶輪，改變人生方面的卓越表

現。

2013-14 年度社長當選人演講
黃其光 Gary / 國際扶輪年會 / 澳大利亞雪梨

2014 年 6 月 4 日

2014 年雪梨國際年會
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我想要跟各位講一個故事。從前有一個老人，他有好幾個兒子，

可是他們總是常吵架。有一天，這個老人聽他們吵架聽得很厭煩，就

要他們去拿一把筷子來。他把筷子綁在一起，要每個兒子試著折斷筷

子。沒有人折得斷，然後他拿一根筷子給每個兒子，要他們把它折斷。

每個人都可以輕鬆折斷。

然後這名老人說：「兒子，如果你們團結就會堅強，沒有人能夠

打敗你們。可是如果你們分開，就會像一根筷子一樣容易折斷。」

在扶輪，我們團結一心。就像一把筷子，我們不會被折斷。我們

一起可以完成許多事，這就是成為夥伴團結合作何以是我們工作的關

鍵。那就是我們為何在這裡，和其他扶輪社員，建立關係，有多麼重

要。

我知道這裡的每個人都關心扶輪，否則，你們就不會來這裡。你

們喜愛扶輪或許是因為你們喜歡在社區服務。你們喜愛扶輪或許是因

為喜歡改變世界。或許你們喜愛扶輪是因為覺得好玩。

無論是什麼，各位都有理由。我想要給大家一個喜愛扶輪的理由。

我想要確認人們知道我們喜歡團隊合作，一起努力。那是我們吸收新

社員，留住舊社員的方法。

我想你們都知道中國思想家孔子。有時候我會稱呼他是全世界第

一個扶輪社員，因為即使他在扶輪創立前 2,500 年前便已辭世，他的

想法卻非常類似扶輪的理念。他所說過的其中一句話是：「與其抱怨，

不如改變。」

用英文你們會說：「與其坐著詛咒黑暗，不如點亮一根蠟燭」。

這句話可以總結我們扶輪思考的方式。這世界有許多問題，有這麼多

人需要協助。

而許多人說：「我做不了什麼。」他們就坐在那裡，什麼都不做，

四周一切依然黑暗。但這不是扶輪的行事方式。扶輪的方式就是孔子

的方式，扶輪的方式就是點亮蠟燭，我點亮一根蠟燭，你點亮一根蠟

燭，120 萬名扶輪社員都點燃一根蠟燭。

齊心齊力，我們可以光耀世界。

這就是我希望各位做的。我要你們每一個人都光耀扶輪，這就是
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我們 2014-15 年度的主題。

要怎麼光耀扶輪？這就是有趣的部份，你可以做你擅長的事，向

人們展現你為何喜愛扶輪。無論是什麼，我都認為可以！

我希望你們回去後可以鼓勵你們的扶輪社或地區主辦一個扶輪日

活動。

你可以做你喜歡的任何事情。那一天你可以讓社區瞭解小兒麻痺，

扶輪如何對抗小兒麻痺，其他人要如何出一份力。那天也可以辦理一

項服務計畫或一項慶祝活動。只要確認有邀請大眾、我們的眷屬和朋

友一起參與。邀請老老少少一起！邀請你們小鎮的鎮長和他的家人一

起來！

你可以一切從簡，也可以大費周章。你可以規劃一整天的活動或

只辦幾小時。為社區做點事，向社區展現你的作為，不管是在當地社

區或國際社區。確認你的社區知道扶輪的存在，扶輪的活躍，扶輪的

樂趣，扶輪在做善事！

如果你的構想絕佳，就拍一支扶輪日的影片，我們會在明年聖保

羅年會播放最佳的影片。此外，把你的扶輪日照片寄給我們，我們會

在國際扶輪英文月刊 The Rotarian 中刊登分享。你可以激勵其他扶輪

社及地區。主辦扶輪日是絕佳的方式來展現我們的主題－－光耀扶輪。

光耀扶輪是一個關鍵字，代表我們追求人類福祉的行動。這句話

鼓勵各位要洞察機先，積極作為，並保持強大。這句話告訴各位，你

們的勇氣和真誠可以帶給其他許多人幸福。

我還喜歡孔子的另外一句話：「誠者，物之終始，不誠無物。」

如果各位講真誠，扶輪之光必然光耀。各位可以用你們對扶輪的

愛來光耀扶輪，每個人都必然看得見！

我認為這種真誠就是一道光芒。這種真誠就是我們最大喜悅的來

源。你透過真誠找到最大喜悅的時刻，便是我所謂的「光耀」的時刻。

光耀扶輪便是我們促進自己及他人福祉的行動。

讓我們向社區展現我們的所作所為都是善事。

讓他們知道身為扶輪社員讓我們感到驕傲又快樂，敦促他們也加

入扶輪家庭。我們的光芒越強，世界就變得更美好。保羅．哈理斯在
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近 100 年前說過：「友誼是扶輪的基石。」這句話的道理在今天依然

歷時不墜。

我們要如何開始？我們從自家開始做起，我們邀請配偶加入扶輪。

我的妻子世蕾在和我一起參加扶輪活動達 37 年後，終於在去年 7 月成

為扶輪社員。這相當合理。她十分適合扶輪。後來，她發現自己非常

喜歡，我們 3 個小孩也加入了。他們一生一直與扶輪同在，他們不需

要說服，這對他們來說是很自然的步驟，所以我們現在真正是一個扶

輪家庭！

接下來我要講一個真實的案例。先前台灣有一個小扶輪社，只剩

下 6 名社員，其中有 5 位都是前社長！可是 3 個月後，他們有 29 名社

員。為什麼？首先，他們邀請他們的夫人加入；他們沒想到他們太太

有的朋友比他們自己有的多的多！

我想要提醒各位一點，有時候要吸收新社員就只要開口就好。去

年我到澳洲參加一場扶輪研習會。我聽到一場極佳的演講，講者是澳

洲瑞穗銀行 (Mizuho Bank) 的執行長，我邀請她加入扶輪，以前沒有

人邀請過她。起初她說她認為自己資格不符。銀行的執行長呢！我說：

「太扯了！妳當然有資格！」我把我外套的社員徽章拔下來，當天就

讓她加入！我所必須做的就只是開口邀請。我每到一個地方演講都這

麼做，各位會很訝異有許多資格符合的人都樂於加入！

你們有些人可能喜歡我的想法，有些人則不然。那就是扶輪的優

點，我們聽到許多國家不同的觀點，可是我只希望各位能敞開心胸，

試試看。

我們有明確的目標要讓社員人數達到 130 萬人。在我們這一年，

我們要讓社區看到扶輪，我們邀請他們參與，我們邀請他們成為扶輪

社員。孔子也說過：「夫人豈以不勝為患哉？弗為耳。」

我是商人，和你們許多人一樣。我喜歡把扶輪想成一個企業，扶

輪社員就是顧客。企業只有顧客不斷回流才會成功。如果各位不提供

顧客優質的商品，他們就不會向你買東西。如果你不提供優質服務，

他們就不會再回來！
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我想要給你們、你們的同事，你們的朋友，你們的鄰居一些向扶

輪購買、留在扶輪、介紹更多客人給扶輪的理由。

在這麼美好的年會即將結束之際，想與各位分享指引我人生的三

個 H 開頭的字：手 (hand)、頭 (head)、心 (heart)。用你的手來幫忙，

伸出援手。用你的頭腦來確認你在正確的地方幫忙。用你的心來真誠

付出。沒有心，其他就無關緊要。

我父親總是提醒我們這三個字，今天，我想與各位分享。在未來

這一年，請讓你的手、頭、心來引導你。我確信在未來這一年必然會

很美好，讓我們一起光耀扶輪！

最後，想跟各位分享「一的力量」的智慧：

One song can spark a moment 一首歌能燃起歲月的激情

One flower can wake a dream 一朵花能喚起一個夢想

One tree can start a forest 一棵樹能造就一片森林

One bird can herald spring 一隻小鳥能鳴報春天的來臨

One smile begins a friendship 一個微笑可以開始一段友誼

One hug lifts a soul 一次擁抱可以振奮一個靈魂

One star can guide a ship at sea 一顆星星可以為船兒導航

One word can frame the goal 一句話能勾勒出人生目標

One vision can change a nation 一個願景可以改變一個國家

One sunbeam lights a room 一縷陽光可以照亮一間房

One candle wipes out darkness 一根蠟燭可以照亮黑暗

One laugh will win over gloom 一聲大笑可以戰勝憂鬱

One step starts each journey 一步開始一段旅程

One word starts a prayer 一句話能開始祈禱 

One hope will raise our spirits 一個希望能支撐我們的靈魂

One touch can show you care 一次撫慰能顯現你的關心

One voice can speak with wisdom 一個聲音可以揭示智慧

One heart can know what is true 一顆心能知曉何為真諦

One life can make a difference 一個生命便能創造不同

這個不同可以是你，在你光耀扶輪之際。
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各位扶輪友人︰

大家好！

我很高興歡迎各位來到美麗的聖保羅參加扶輪國際年會。我謹向

地主籌備委員會及巴西扶輪社員申致謝意，感謝你們辛苦付出及熱情

接待。

我們這場年會的時機再好不過，適逢聖保羅 6 月舉行各項節慶。

我們的地主城市已經規劃一連串的活動來慶祝基督教聖徒的事蹟及冬

天的來臨。我們在行事曆上又增添一項慶祝活動，因為我們的年會就

是扶輪世界最大的慶典。

我們的扶輪年會是「想法的節慶」。它提供了舞台，展現我們的

成就，以故事和新的想法激勵彼此。

同樣重要的是，年會也是聯誼的節慶。扶輪把來自世界各個角落

的人們一起凝聚在和諧與友誼之中。我們歡慶我們的多元性及共有的

服務願景。扶輪創始人保羅．哈理斯曾說過︰「友誼是扶輪賴以建立

2015 年國際年會揭幕演講
黃其光 Gary / 巴西聖保羅 2015 年 6 月 6 日

2015 年巴西國際年會
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的基石。寬容是凝聚一切的元素。」如果保羅．哈理斯此時此刻從天

上看著我們，想必會欣慰微笑。

就個人來說，這場年會是我擔任國際扶輪社長這一年的高潮。當

我們來到一個豐收的扶輪年度的尾聲之際，且讓我對這一年的成果做

個快速簡單的報告，並且分享我的一些觀察所得。

過去一年來，世界各地的扶輪社都參與其中努力不懈，要把有能

力的領袖人物引進我們的組織。他們的辛勤工作得到回報。截至 5 月

底，30 個地帶在過去 11 個月都增加了社員人數，扶輪在這一年淨增

加了 47,884 位社員，增加率達 4％，是過去 14 年來最好的成績。

各位新社員，歡迎加入扶輪家庭。你做了一個明智的選擇。

到目前為止，我們新增了 50 多位阿奇 ‧ 柯蘭夫會會員。這些扶

輪社員每位各捐贈了至少 25 萬美元給扶輪基金會。截至 5 月底止，今

年他們的捐獻總金額超過 2 億 2 千萬美元，比去年增加了 1 千 2 百萬

美元。他們的捐獻將使扶輪能夠透過範圍廣泛的本地及國際計畫光耀

世界──不管是在俄羅斯輔導兒童、在非洲開鑿水井、加入救難隊協

助海燕颱風及尼泊爾強震的災民、以及在爆發伊波拉病毒的危機期間

支持病患的治療。

在上述亮麗的數字的背後有許多個別扶輪社員的激勵人心故事，

這些社員用他們自己特有的方式來讓我們的組織更強大，增加我們對

社區的影響力。在這裡讓我告訴各位一個關於台灣一對扶輪夫妻的故

事。

這位女士的名字是張翠雲 Judy，夫婿是張正寬 Jeff。他們是人生

的伴侶，事業的夥伴。他們兩位在同一個扶輪社活躍多年。

去年夏天，台灣發起「光耀扶輪」增加社員活動時，Judy 和 Jeff
尬了一場友誼性質的比賽，各自向自己的朋友與相識擴展扶輪。在他

們的地區總監及其他扶輪社的支持之下，Jeff 和 Judy 在 3 個月內成立

了 2 個新的扶輪社。
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去年聖誕夜那天，我人在台北，參加了台北及美扶輪社與新北市

中和及安扶輪社的聯合授證儀式。兩個扶輪社分別都有 60 餘位社員。

這個故事還沒結束，兩位創社社長 Judy 和 Jeff 都成為阿奇柯蘭夫會

會員。在這場夫妻的競爭中，兩個都是贏家。

扶輪也是。

另外一個出眾的楷模是 9212 地區總監畢莫．坎塔里亞 Bimal 
Kantaria。5 月初我到肯亞時，他告訴我一些振奮人心的消息。9212
地區在本扶輪年度中，新增 24 個扶輪社和 800 多位扶輪社員。此外，

扶輪有史以來，肯亞首度有 4 位慷慨解囊的扶輪社員成為阿奇 ‧ 柯蘭

夫會員。

我們組織，處處都有像 Jeff 和 Judy 這樣慷慨奉獻的扶輪社員，

有像地區總監畢莫及 Hiroshi Shimuta（4420 地區）這樣的扶輪領人，

熱心推動他們的目標。在我最近一次的旅行中，有一位扶輪社員問我

說，如果為了整個扶輪我可以實現一個願望，那我會許什麼願？這真

是個有趣的問題啊！我從來沒想過。我可以希望每個人邀請一位新社

員加入或捐款給扶輪基金會。可是後來我想到了最棒的願望是︰我想

要每位扶輪社員看到我所看到的。用中文的說法就是︰百聞不如一見，

這句話表示「聽說過 100 次，不如親眼看 1 次」。

如果各位去緬甸，你們就會看到有人帶著容器走進骯髒的小溪，

汲水使用，然後因而生病。現在，因為扶輪，他們許多人有清潔的水

可以喝。

如果各位去泰國，你們會看到一些從沒看過牙醫的小孩，現在，

因為扶輪，他們獲得口腔保健，不會再掉牙。

即使在富有的國家，像美國，各位還是可以看到吃不飽的家庭。

現在，因為扶輪，他們可以從糧食銀行取得食物，餵飽他們的孩子。

因為如果每一位扶輪社員都能看到這所有的事功，都能看到扶輪

改變生活的方式，我肯定我們扶輪將不會再有增加社員的問題！
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如果每一位扶輪社員都能看到這些扶輪基金會所支持的事功，我

想我們就不必再要求捐款給我們基金會。捐款會自動湧入，根本不必

開口。

美 國 聖 地 牙 哥 San Diego 扶 輪 社 有 一 個 絕 佳 的 口 號， 掌 握 了

今日扶輪真正的力量與精神。那句話就是︰我們無所不在 (We Are 
Everywhere)。

我們扶輪社遍及 206 個國家和領土，比聯合國的會員國還多。我

們仍然在擴展扶輪到新的領土。我們把目光鎖定在中國、越南、和寮

國，這些地方仍有很好的服務機會。兩個星期前，我到中國見證 5 個

新扶輪社的授證儀式，包括第一個說華語的扶輪社──上海浦西扶輪

社。他們實現了扶輪社員 80 年前想要在上海創立一個華語扶輪社的願

望。

目前中國有 300 多名扶輪社員，來自 23 個國家。扶輪已經從北

京與上海擴展到其他城市。現在，中國有 7 個扶輪社、8 個扶輪少年

服務團及 4 個扶輪青年服務團。這些年輕人，我們未來的扶輪社員，

在當地非常活躍。在此我想要感謝國際扶輪理事會去年 9 月核准授證

給 10 個新的外僑社員扶輪社。我確信此一擴展行動能為我們在中國的

未來鋪好道路。

就在上星期二晚上我抵達聖保羅時，我為說華語的巴西聖保羅－

台灣 (Sao Paulo-Brasil-Taiwan) 扶輪社主持授證典禮。

我們在把扶輪社擴展到新的領土一事上頗為成功。

社員人數的成長對我們未來的成長還是至關重要。

我去年就任時，敦促扶輪社員舉辦扶輪日活動，深入社區。各位

都採取行動。世界各地的扶輪社員舉辦數千場扶輪日慶祝活動。有些

是簡單的活動如夏日野餐、辣椒烹飪比賽、自行車賽、或是在社區中

心或學校辦理週末聚會之類。有些則比較花俏特別──龍船賽、辦市

集、馬拉松賽跑──都吸引數百或數千人參加。扶輪日活動證明是吸
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收社員的有效工具。在土耳其，扶輪社員舉辦一場市集和輪椅競速賽

來慶祝扶輪日，並邀請新當選的伊斯坦堡市長出席。在演講中，市長

提到他有多喜愛扶輪，因為他曾經是扶輪青年服務團團員。所以我說︰

「你為什麼不加入扶輪？」他回答說︰「沒人邀請過我！」我說︰「我

現在就邀請你！」所以我把我的扶輪徽章給他。當天晚上，他穿著正

式西裝，帶著攝影師來參加我的惜別派對。

「社長先生，你可以再一次替我別上徽章嗎？我想要大家知道我

是個光榮的扶輪社員。」同樣的事情一而再、再而三發生在其他扶輪

日活動。我們吸收入社的有尚比亞的魯薩卡市市長、尚比亞第一位女

性副總統、羅馬的衛生部長、瑞典烏薩拉大學的第一位女性副校長、

以及斯里蘭卡和美國地區總監的母親。

除了吸引新社員之外，扶輪日活動也很有趣。過去一年來，我參

加數百場慶祝活動，所到之處都看到同樣的事物──露出大大微笑的

人們！扶輪社員以扶輪為傲，當地居民以他們社區為榮。

我參加過令我印象最深刻的扶輪日是去年 12 月到印度清奈的時

候。3230 地區舉辦一項「我的旗幟，我的印度」活動，使他們得以締

造一項金氏世界記錄。他們召集超過 5 萬名大學生和高中生、企業和

政府僱員、扶輪社員、扶青團團員、扶少團團員、以及其他社區成員

來共襄盛舉。參與者站在一起，每個人舉著不同顏色的牌子，組成一

面印度國旗。在國旗下方是 "Keep India Polio Free"（讓印度保持無小

兒麻痺）的字樣。他們大有值得慶祝的理由，因為過去 4 年印度都沒

有任何小兒麻痺病例。印度可能仍然有數十萬人感染過小兒麻痺，可

是沒有一個人的年齡在 4 歲以下。

談到小兒麻痺，我們在根除小兒麻痺的最後階段已經有長足的進

步，可是剩餘 3 個流行國的情況仍有許多挑戰。我最近寫信給阿富汗

的新任總統阿許拉夫．甘尼 Ashraf Ghani，恭喜他就職，並尋求他支

持該國的根除小兒麻痺工作。我們 4 天後就收到甘尼總統的回應！他

承諾會投入所有政府資源支持這項行動。我們也獲得巴基斯坦和奈及

利亞政府類似的承諾。好消息是，到今天為止，非洲各地已經 10 個月

沒有任何小兒麻痺病例通報。
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奈及利亞最後一個病例是在 7 月底。如果我們繼續這樣下去，很

快我們不僅能夠慶祝一個無小兒麻痺的東南亞，還可以歡慶一個無小

兒麻痺的非洲。而我希望且相信我們將會如期在 2018 年，達成一個

無小兒麻痺的世界。屆時，我們必須舉辦一個世界性的扶輪日慶祝活

動。任何人類排列的旗幟再大都不足以表達感謝的程度，感謝你們所

有人。

孔子有一句話引導和激勵我多年。他說：「與其坐著詛咒黑暗，

不如點亮一根蠟燭。」對我來說，這句話有三層意義︰第一，他建議

我們像蠟燭一樣無私，燃燒自己，照亮別人。身為扶輪社員，我們奉

獻時間和精力給我們社區。我們犧牲自我來改善他人的生活。第二，

我們必須勇敢面對人生的挑戰。與其詛咒和抱怨世界種種問題，我們

要採取行動，一次做出一個小小改變。第三，一根蠟燭的光可能很微

弱，可是如果我們所有的扶輪社員和朋友都能一起參與，我們的社區

就會更明亮。我們的作為沒有一件是渺小的，這一切都累積起來。每

一根你們點亮的蠟燭都會帶來改善。讓我們努力光耀扶輪，團結一起，

我們就能夠光耀世界。

再一次，感謝各位來到聖保羅。晚上的扶輪嘉年華活動再見。

派對開始。


